



## Fuligule morillon

La Suisse comme quartier d'hiver

**Entre novembre et décembre, environ 200'000 Fuligules morillons arrivent en Suisse. Ils viennent principalement de la mer Baltique et de Sibérie occidentale et ont parcouru 5'000 à 6'000 km jusqu'en Suisse.**



*Faire le plein d'énergie en Suisse pour se reproduire avec succès dans le Nord*

La Suisse est une zone d'hivernage pour de nombreux oiseaux d'eau. Ils aiment particulièrement passer l'hiver sur les grands lacs du bord des Alpes. Ici, les Fuligules morillons et autres oiseaux d'eau trouvent suffisamment de nourriture depuis que la Moule zébrée s'est installée en 1965. Ainsi, l'effectif hivernal de Fuligules morillons sur le lac de Neuchâtel est passé de 100 individus à plus de 65'000 en moins de 20 ans.

Les canards se retirent sur les lacs de Suisse romande, lorsqu'au cours de la deuxième moitié de l'hiver, la nourriture se fait plus rare au lac de Constance. Les effectifs pour l'ensemble de la Suisse varient de 150'000 à 200'000 canards, selon la météo.

Il est important que les canards puissent se nourrir et se reposer chez nous sans être dérangés. S'ils doivent fuir et s'envoler, il leur faut environ 12 fois plus d'énergie. Et plus leurs réserves d'énergie sont importantes lorsqu'ils retournent sur leurs sites de reproduction, plus grand sera leur succès de reproduction.